CONCEJO MUNICIPAL ACTA Nº 82

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 13 de Mayo de 2014, en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

PRESIDENCIA

Presidió la sesión la Sra. Alcaldesa, Paula Retamal Urrutia. Actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales: Juan Carlos Benavente Meza Claudia Moya del Campo Claudio Bravo Araya José Luis Mattas Sánchez Patricio Ojeda Alarcón, José Miguel Maureira Maureira

TABLA DE MATERIAS A TRATAR

- Entrega y aprobación modificación presupuestaria Secplan
- Aprobación para adquirir inmueble de Bienes Nacionales
- Aprobación de costos de mantención de dos ambulancias, Departamento de Salud
- Aprobación asignación para matronas Departamento de Salud
- Varios

CUENTA Y ACUERDOS

Siendo las 15:40 hrs., la Sra. Alcaldesa inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Están presentes Paula Zúñiga, Secplan, Iván Damino Administrador, Paulina Manríquez, Darwin Maureira Director de Salud, Francisco Pinochet, Dideco, Adelqui Millar, Jefe de Tránsito, Olga Gálvez, Relacionadora Pública, Erica Gajardo, Encargada de Personal y Víctor Valverde, Director de Obras (S).

APROBACION DE MODIFICACION PRESUPUESTARIA

Expone la Sra. Paula Zúñiga, entrega y solicita un traspaso por \$ 16.500.000.- para los ítems componente base asignación de desempeño, para planta y contrata, según Oficio Nº 98 de 13/05/2014, y solicita se pudiera aprobar de inmediato. Expone que se trata de la primera cuota de este año. Se vota y se aprueba por unanimidad. Además se pide la aprobación de suplementación de \$13.000.000.- para el ítem suplencias y reemplazos, que se sacarán del saldo inicial de caja, según Oficio Nº 99 de 13/05/2014. Explica que es para poder pagar la suplencia del Director de Obras, del Director de finanzas y el Secretario Abogado del Juzgado de Policía Local, más una suplencia grado 11, no se nombra quien la ocupa. Se pregunta por los concursos y el Sr. Administrador responde que no hay un plazo legal para llamar a concurso estos cargos vacantes; Paula Zúñiga señala que a los suplentes se les paga por este ítem y no por el del cargo titular. Preguntan los Concejales si ya están todas estas personas trabajando y les contesta el Sr. Administrador que sí. Concejal Ojeda consulta para qué dineros frescos si las personas ya estaban trabajando, Paula Zúñiga señala que no podemos quedar con esos cargos vacíos, Concejal Ojeda replica:

"o sea que todos tienen su suplente", Paula Zúñiga le dice que sí. La encargada de personal Erica Gajardo explica que ese monto alcanza para tres personas, por eso si falta se pedirán más recursos. Se vota y se aprueba por unanimidad. Se pide autorizar suplementación por \$6.000.000.- para los ítems prestación de servicios en programas comunitarios, textiles y acabados textiles, otros materiales de enseñanza, que en su conjunto son para los centros de madres que lo han solicitado, según oficio Nº 100 de 13/05/2014, se vota y se aprueba por unanimidad.

APROBACION PARA ADQUIRIR INMUEBLE FISCAL

Se solicita acuerdo para gestionar la transferencia gratuita por la Municipalidad de Parral, del inmueble fiscal ubicado al interior de calle Tarapacá, comuna de Parral, Provincia de Linares, individualizado en el Plano Nº 07404-6644 C.U., con una superficie de 162,96 M2, ante el Ministerio de Bienes Nacionales y para construir posteriormente en ese bien raíz la Sede Social de la Junta de Vecinos Nº 9, General San Martín. Se vota y se aprueba por unanimidad.

APROBACION DE COSTOS DE MANTENCIÓN Y OPERACIÓN PARA PROYECTO DE ADQUISICION DE DOS AMBULANCIAS PARA EL DEPARTAMENTO DE SALUD

Expone Darwin Maureira, y se aprueba por unanimidad el asumir los costos de Operación y mantención anual que genere el proyecto denominado "Reposición de ambulancia Departamento de Salud de Parral" y "Adquisición Ambulancia Cesfam Arrau Méndez", costos que se detallan en sendos documentos que se entregan en la sesión y que se resumen en \$11.849.597 para costos operacionales y \$1.414.500.- para costos de mantención; sumando en total \$13.264.097.- al año por vehículo (se incluye remuneración de cada chofer).

APROBACION ASIGNACION MUNICIPAL PARA MATRONAS

Expone Darwin Maureira y solicita se apruebe la asignación municipal contemplada en la Ley 19.378 art. 45; para dos cargos de matronas, por \$55.000.- cada una y a contar del 01 de Mayo de 2014 y hasta el 31 de Mayo de 2014. El Director anuncia además que se llamará a concurso para Directora del Cesfam. Señala que se fijará una dotación a nivel regional y que por ello se ha retrasado el concurso. Concejal Moya consulta si el número de matronas que hay cubren la necesidad de la comunidad; el Director responde que siempre hay nuevos programas, por lo que siempre está faltando alguna. Se vota la solicitud y se aprueba por unanimidad. Concejal Moya consulta cuanto dura el cargo de Director del Cesfam, le responde el Director que dura 3 años.

Concejal Benavente comenta que ya que se encuentra presente el Director le hará algunas consultas; le comenta que la gente se ha quejado que faltan vacunas, Darwin Maureira le responde que "nosotros cumplimos antes de tiempo con el 100% de la vacunación, superamos el 108%, como una estrategia para tener mayor puntaje..". Anuncia él mismo que se postulará un proyecto para Cecof de Buenos Aires, en la cancha chica del Estadio de Buenos Aires, por 52.000.000.- al año. Habla también de la implementación de un Centro de Alta Resolutividad que sería para el próximo año, que tendría servicio de rayos

y laboratorio. El Sr. Administrador anuncia reunión de la Comisión de salud para el próximo viernes a las 9:00 hrs. en el Cesfam de Arrau Méndez, de una hora aproximada de duración.

ENTREGA DE INFORMACON DIRECTOR DE OBRAS

El Director de Obras (S) Víctor Valverde hace entrega de documento que toca puntos como pasarela calle Igualdad (instalación de luminaria en la pasarela); fiscalización a fábrica de Vibrados en calle 1 sur esquina Libertad (en tramitación patente definitiva), instalación barrera en Sector Los Olivos (vecinos se oponen; la Junta de Vecinos enviará documento) y vereda lado oriente bajada Buenos Aires que fue explicado por la Secplan en sesión pasada. El Concejal Mattas pregunta si se instaló o no la luminaria anunciada, el Director le señala que a él no le consta, que verificará.

VARIOS

Concejal Moya comenta que le han señalado que aún no se cumple con la promesa hecha a los alumnos y apoderados de la Escuela Magdalena Hernández, ya que faltaría entregarles materiales, uniforme etc. que ella pensaba que a estas alturas del año ya estaba todo listo, sin embargo hay personas que le han hecho saber que no es así. La Sra. Alcaldesa le responde que faltan los buzos y que el lunes se les entregará todo lo ofrecido, que se revisará por familia lo que cada uno pidió y se va a firmar la recepción conforme. Concejal Moya pregunta si habrá bono de locomoción. La Sra. Alcaldesa le señala que lo están viendo con el Administrador de donde sacar el dinero para alumnos que por ejemplo viven en Buenos Aires y asisten a la Escuela del Estadio... Concejal Ojeda interviene comentando que en la radio se habría señalado que no se podía cerrar la escuela... Concejal Mattas comenta a su vez que se habría dicho que habrían ganado un juicio ... la Sra. Alcaldesa le pregunta de juicio habla si no ha habido ningún juicio ...pide que se informen primero y no creer todo lo que se escucha por la radio.

Concejal Benavente trae los siguientes temas: pregunta que pasó con el taller de reparación de calzado del Terminal de buses, en que ellos aprobaron el comodato del terreno en que se iba a instalar. La Sra. Alcaldesa le responde que no se va a instalar ningún taller de reparación de calzado. Como segundo tema pide se haga un operativo de limpieza en el costado del Canal Fiscal que está lleno de basura. La Sra. Alcaldesa le indica que se notificará a Usuarios Digua, porque a ellos les pertenece, comenta que lo deberían tener entubado. Como tercer punto pregunta por el antiguo tablero del Gimnasio Municipal, le responde la Sra. Alcaldesa que eso lo tiene embargado don Israel Urrutia. Como otro punto consulta que ha pasado con la máquina para tapar hoyos en la comuna. Le responde Víctor Valverde y le señala que por el mal clima no se puede utilizar, que hay que esperar que terminen las lluvias, por lo que se usará después de Agosto.

Concejal Maureira como primer tema pide nos hagamos cargo de los adultos mayores de la comuna. La Sra. Alcaldesa le indica que a ella le preocupa, sin embargo es un tema que depende del Senama, que los hogares son muy necesarios pero muy complejos. El Dideco Francisco Pinochet comenta que en Cauquenes (donde él trabajó) se cayó el proyecto por cuanto no estaba establecido el convenio, que los costos además son altísimos.

Como segundo tema pide la posibilidad de que se haga un preuniversitario municipal. La Sra. Alcaldesa le dice que en el Colegio Pablo Neruda se tuvo la intención, pero salía como \$8.000.000.- al mes, pero viendo que el gobierno anunció la desmunicipalización estaremos pendientes. Como se ha incorporado Udelio Parra, Director de Educación él le señala que cada colegio está usando sus propias estrategias, por ejemplo el Colegio Pablo Neruda usa fondos SEP, y el Liceo y Catillo ocupan a sus propios profesores en la tarea. Como tercer tema señala que siguen los buses en calle Buin esquina Pablo Neruda, que hacen trabajos, dejan aceite tirado y además hay buses que son de Educación. La Sra. Alcaldesa señala que se pidió a Carabineros que fiscalizara, que ellos han pasado partes, le sugiere que él también puede llamar directamente a los Carabineros. El Sr. Concejal hace entrega a la Alcaldesa de Oficio Nº 100 en donde se reitera petición de información solicitada en sesiones anteriores. Se recibe. El Concejal Ojeda pregunta que si se va a votar o no, ya que él esgrime el artículo 79 letra H de la ley Orgánica Constitucional. La Sra. Alcaldesa le señala que excepcionalmente y por esta vez se dará curso de inmediato para agilizar las respuestas que él está solicitando. Se prescinde de la votación.

Concejal Ojeda como primer tema pide conocer todos los proyectos que se han postulado, los que se han ganado y aquellos que no se han ganado también. La Sra. Alcaldesa informa a la Secplan y a Dideco que en la próxima sesión informen.

El Sr. Administrador propone que para una mejor gestión al inicio de cada sesión él les pregunte a los Concejales a que directivos se necesitarán en esa oportunidad y con esa información él los llamará para que estén presentes. Todos están de acuerdo.

Concejal Mattas recuerda que aún no se ha votado el tema que señalaba la ley 20.742, sobre la posible condonación de intereses a deudores de la basura. Le responde el Administrador quien señala que en la próxima sesión traerá cifras sobre lo que se adeuda y se someterá a votación. La Sra. Alcaldesa comenta que en Octubre se analizará la situación de Adultos Mayores y Discapacitados para poder eximirles de pago. Como segundo tema dice que en la Población Israel II siguen las aguas servidas, le responde Paula Zúñiga, quien le indica que para Aguas Nuevo Sur ese es un sector rural, que la Municipalidad se acogió a un decreto en que se puede solicitar la conexión siempre que no se afecte el entorno. La factibilidad técnica solo la puede dar la misma empresa de agua potable; pero del plazo que ellos tenían (60 días) solo les quedan 8 días para emitir su informe. Agrega ella que se vio la posibilidad de conectarse a la población Las Carmelitas, pero el costo aumentaba de forma drástica por el tema de las cotas. El Concejal Mattas pregunta si está funcionando el camión limpia fosas. Paula Zúñiga le dice que sí, que el día viernes le toca la Cascada en Catillo y los sábados la Población Israel II; que va todas las semanas un día a cada una. Como último tema pide se limpie la calle Igualdad Sur, en que la basura es mucha y por varios kilómetros. Le responde Víctor Valverde y le señala que él ya ofició a Vialidad porque ese camino es de su mantención.

Concejal Bravo como primer tema reitera petición de un lomo de toro en calle Balmaceda con Santiago Urrutia, pide un semáforo para calle Dieciocho con Arturo Prat. Adelqui Millar, Jefe de Tránsito le indica que un semáforo cuesta entre \$30.000.000.- a \$35.000.000.- por lo que podría ser un lomo de toro en ese cruce. La Sra. Alcaldesa considera la posibilidad de hacer un proyecto para lomos de toro. En otro tema comenta

que él estuvo en la celebración para el día de la madre, y felicita a Olga Gálvez, Relacionadora Pública y todo su equipo. El Sr. Administrador señala que el coctel lo hacen niños del curso de gastronomía el Liceo Federico Heise y que la municipalidad les donó copas, platos y manteles. El Sr. Concejal pide entonces al Director de Educación extienda las felicitaciones a los alumnos, por su buena atención.

Antes de terminar el Jefe de tránsito cuenta el proyecto que hay para la Oficina de Tránsito, que es una remodelación para una mejor atención de público.

El Dideco a su vez informa que se comenzará con la entrega de sillas solicitadas en donación.

SECRETARIA MUNICIPAL

Sin otros temas que tratar se levanta la sesión a las 17:20 hrs.